



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Adriana Janeth Sanchez Hernández*

*Control de lectura*

*Parcial IV*

*Interculturalidad y Salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas. 15 de diciembre del 2023*

# Niveles de Atención

Dr. Sergio  
Mendez Ruiz  
Adriana J. Sanchez

El artículo habla sobre los niveles de atención en el sistema de salud se definen como una organización estabulificada de recursos para satisfacer las necesidades de la población. No se centra solo en los servicios prestados, sino en resolver los problemas de salud. Clásicamente, hay tres niveles: el primero, el más cercano a la población, aborda necesidades básicas y frecuentes, como la promoción de la salud, prevención y recuperación básica. El segundo nivel, con hospitales, atiende problemas más complejos, y se estima que hasta el 95% de los problemas de salud pueden resolverse entre el primer y segundo nivel se reserva para problemas poco prevalentes y patologías complejas. El sistema de referencia y contra-referencia es crucial para la continuidad operativa entre los niveles, asegurando una atención ininterrumpida y coordinación efectiva. El artículo también habla sobre la complejidad que se relaciona con el número de tareas y procedimientos en una unidad asistencial. Cada nivel de atención condiciona el nivel de complejidad de los establecimientos con procedimientos especializados y alta tecnología. Niveles de prevención se clasifican en tres niveles. Prevención primaria: evita la aparición de enfermedades controlando factores de riesgo. Después sigue la

# Niveles de Prevención

Dr. Sergio Jimenez Ruiz  
Adriana J Sanchez

El artículo nos habla que en 1988, el médico Saberon Acedo de México expresó la creciente demanda de servicios curativos y la necesidad de cambiar el enfoque hacia la prevención en lugar de la restauración. Se abogó por integrar la prevención de esas de riesgo y tratamiento en un conjunto continuo de servicios para superar lo de la medicina tradicional. A lo largo de los años, la importancia de la medicina Preventiva ha persistido, destacando su papel en la promoción y conservación de la salud, así como en la prevención de enfermedades. Aunque algunos no estuvieron de acuerdo con incluir la Medicina Preventiva como parte de la Salud Pública, la relación entre la ciencia sanitaria y la medicina se ha consolidado. La Salud Pública no se limita al ámbito de los sanitarios; los médicos clínicos también contribuyen a la salud colectiva al realizar labores curativos. La Medicina Preventiva se considera operativa en tres niveles de prevención que son: prevención primaria, prevención secundaria y la prevención terciaria. Estos niveles involucran actividades como la promoción de la salud, la prevención específica, el diagnóstico temprano, el tratamiento

# Desarrollo del Ciclo Vital en el Ser Humano.

Adriana

El artículo comienza hablando que las personas o el individuo debe vivir un ciclo vital durante el cual se desarrollan las estructuras psíquicas que le permiten la comunicación con su entorno. Nos habla sobre los caracteres esenciales de la personalidad se encuentran ya definidos en los niños desde los 5 o los 6 años de edad. Posteriormente la evolución implica solo modificaciones o enriquecimientos y, en algunos casos, aprofundamientos. La primera y fundamental es la habilidad del niño para diferenciar entre sí mismo y el mundo que lo circunda. Al nacer cambia bruscamente sus condiciones ambientales y su organismo debe pasar por un estado de total protección a otro lo que lo obliga a adaptarse a transformaciones externas para satisfacer sus necesidades. Su primer contacto con el mundo lo constituye la madre, proveedora esencial en su nuevo medio. Sin embargo, una negación parcial y moderada de los satisfactores es condición necesario para que el niño empiece a distinguir entre sí mismo los objetos. La maduración normal del niño es mejor cuando hay una mayor indulgencia que en los casos de privación, la mujer debe aceptar con agrado su maternidad y disponer del tiempo suficiente para atender a su hijo, dando por hecho su salud física y emocional. Se observa, que la dependencia del niño es un factor importante para desarrollo

## Etapas del desarrollo humano

El artículo nos habla sobre la discusión del concepto del desarrollo humano y sus etapas, como las consecuencias psicológicas en los seres humanos; nos da una visión desde una perspectiva psicológica, el estudio del desarrollo humano tiene una historia antigua. Las etapas del desarrollo bio-psico-social, hasta el siglo XIX existían con absoluta claridad solamente dos categorías reconocidas de seres humanos en cuanto a desarrollo: los mayores y los niños que muchas veces se consideraban igual que los mayores. En cuanto al concepto de desarrollo se destaca la diferencia entre el crecimiento orgánico y el desarrollo humano propiamente dicho, relacionado con cambios constitucionales y aprendizaje que conforman la personalidad en constante evolución. Diversos autores coinciden en que el desarrollo implica cambios temporales en la estructura, pensamiento o comportamiento, influenciados por factores biológicos y ambientales. Respecto a la propuesta de etapas en el desarrollo psicosocial, se considera la interacción de las edades cronológica/genética, social y psicológica. Se reconoce la importancia del ambiente y propone una clasificación en etapas como prenatal, menores de edad (infancia y segunda infancia/adolescentes tempranos y adolescentes tardíos, y mayores de edad (jóvenes, adultos y adultos mayores). Se destaca la atención especial en la etapa prenatal, reconociendo la discusión filo-

## ***Bibliografía***

1. Vignolo J. (S/F) niveles de atención de prevención primaria de salud. [Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud \(scielo.edu.uy\)](http://scielo.edu.uy)
2. Andrade J. (2012) Niveles de prevención en salud contribuciones para la salud pública. Recuperado, niveles de prevención pdf.
3. Estrado L. (1983) desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Salud mental [http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud\\_mental/article/view/153/153](http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153)
4. Masilla A. ( Diciembre 2000) Etapas del desarrollo humano. Revista psicológica [https://sisbib.unmsm.edu.pe/bvrevistas/investigacion\\_psicologia/v03\\_n2/pdf/a08v3n2.pdf](https://sisbib.unmsm.edu.pe/bvrevistas/investigacion_psicologia/v03_n2/pdf/a08v3n2.pdf)